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Вы довольны своей школой?
Михаил Прусак, губернатор Новгородской области. Мне везло на учителей. Я до сих пор езжу в гости к первой
учительнице, которая нам разрешала звать ее просто Тоня. Сейчас неоднозначно отношусь к введению
единого экзамена, к изменению шкалы оценок. Советская школа -- прекрасная школа, и хотя сегодня стало
больше свободы, я бы не спешил все менять.

Иван Дыховичный, режиссер. Учителя, которые мне попадались, были садистами. А в школах царила
казарменная система и все строилось на подчинении. Лучшие воспоминания у меня от школы рабочей
молодежи. Туда я пошел, чтобы получить стаж для поступления в вуз. Сегодня нужен жесткий отбор людей в
школу, иначе родителей замучают поборами для разных нужд.

Децл, рэпер. Я уже давно в школе не учусь -- два года. Но в принципе на свою школу не жалуюсь. Хотя детям
надо бы больше давать возможности заниматься тем, к чему они сами тянутся. Я учился в двух обычных
школах, а потом в британской. Британская система гораздо легче, там все упрощено и разжевано до
крайности, так что после этого я стал сторонником нашей системы обучения.

Олег Сысуев, первый заместитель председателя совета директоров Альфа-банка. Школьные воспоминания --
одни из лучших в моей жизни. Думаю, 90% учеников того времени согласны со мной. А сегодня школа стала
хуже: много рациональности, меньше знаний, утеряны традиции. Вот мы и решили на семейном совете
отправить сына учиться в Англию.

Лариса Долина, певица. Я свою дочь отправляла на учебу в Англию. Но кроме отличного знания языка, она
ничего оттуда не привезла. Тамошнее суперобразование оказалось блефом! Отправила доучиваться в лицей.
И правильно: наше образование гораздо лучше иностранного. Но только платное -- бесплатные школы
хорошими быть не могут.

Александр Рунов, председатель правления Федерального фонда поддержки малого предпринимательства.
Спасибо ей за все. Никогда не был отличником, не отличался прилежанием, поведением, но знания позволили
без протекции поступить на журфак МГУ. А сейчас со страхом жду, когда дети пойдут в школу. А еще в школе
надо ввести предмет "Основы предпринимательской деятельности".

Игорь Коган, председатель правления Оргрэсбанка. Нынешними школами недоволен. На мой взгляд,
отсутствие в течение долгого времени идеологии на государственном уровне передалось школе, что сделало
популярной идеологию бандитов, наркоманов и прочих сорняков.

Елена Малышева, ведущая программы "Здоровье". Мы своих детей перевели из американской школы в
российскую. Наше образование на порядок выше заокеанского. Единственное, что я взяла бы у американцев,
так это 100-балльную систему оценок. Это позволяет учителям эмоциональнее реагировать на творчество
детей. Но я против изучения православия в школах.

Дмитрий Суздальцев, заместитель председателя правления Росевробанка. Мне нравится нынешняя школа. В
ней нет лжи и идеологии, она учит думать и быть самостоятельными. Сейчас более честные и открытые
отношения между учителями и детьми, учителями и родителями.

Тамара Кряжева, директор и художественный руководитель детского клуба "Снежинка". Я бы сейчас не смогла
работать в школе. Слишком много там случайных людей. Если выбирать между школой моего времени,
школой моей дочери и нынешней, я бы выбрала свою. Из-за уровня учителей и их отношения к детям, из-за
нынешней озлобленности на детей, которые вне школы занимаются спортом или искусством.

Евгений Михайлов, губернатор Псковской области. У нас в Великих Луках была очень хорошая школа. После
восьмого класса я легко сдал экзамены в техникум, а потом и в МГУ. Мой сын учится в России в школе #8, той
самой, которую заканчивала "мисс мира" Оксана Федорова. Мне не очень понятно, зачем хотят изменить
систему оценок: разве от этого повысится качество преподавания?
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Эльдар Бикмаев, первый вице-президент Пробизнесбанка. Я доволен. И той школой, куда ходил сам, и той
французской спецшколой, куда ходит моя дочь. Нам очень повезло: здесь работают отличные люди. А что
касается реформ, то увеличивать обучение до 12 лет я бы не стал. Но, видимо, это связано с признанием
аттестатов за рубежом.

Василий Шандыбин, депутат Госдумы. У нас преподаватели взяток за отметки не брали. Направленность
воспитания и образования была патриотической, а теперь -- демократическая. Кучу предметов заменили
непонятно чем, все делают, чтобы дети росли бездуховными, даже черчение отменили. А с литературой что?
Пушкин исчезает!

Игорь Лебедев, руководитель фракции ЛДПР. Мне школа дала такие знания, что до сих пор ими пользуюсь.
Когда я учился, больше обращали внимания на патриотическое воспитание, а главное, все были в равных
условиях: сын сапожника или дочь министра обязаны были носить форму. Теперь видно материальное
расслоение: кто в потертом платье от старшей сестры, а кто-то наряжен от Кардена.

Ирина Кибина, вице-президент пивоваренной компании Sun-Interbrew. Не будь у меня моей школы, не было бы
ничего. Это была самая обычная школа Великого Новгорода, правда образцово-показательная. Сын учится в
хорошей школе, и я отчасти ему завидую: у них свобода выбора. А разница в том, что нас учили отвечать на
вопрос "что", а их -- на вопрос "как". Его знания шире, мои -- глубже.

Валентин Завадников, председатель комитета Совета федерации по промышленной политике. В современной
школе много положительного. Введение дополнительных предметов дает возможность обучать школьников
именно тому, к чему у них есть способности.

Семен Вайншток, президент компании "Транснефть". Своей школой доволен, а современной -- нет. В то время
все было лучше: и отношения, и требования, и знания.

Натали Голицына, президент Русского клуба. Сейчас моих детей учат в сто раз хуже. Смотрю в учебники --
оказываюсь почти в обмороке. Пособие для запоминания букв: буква "а" -- арбуз, а на букву "к" нарисован
странный предмет с подписью "ксилофон". У меня дочь учится в американской школе дизайна, так их там даже
рисовать не учат: зачем, когда соответствующая программа есть в компьютере?

Александр Збруев, актер. Я учился в ней 12 лет. Я жил на Арбате, где было много кинотеатров, и туда я ходил
с куда большим удовольствием.

Григор Григорян, ученик муниципальной школы #4 г. Мытищи, сын лидера группы "Крематорий" Армена
Григоряна. Мне все нравится: и учителя, и преподавание, и друзья, и даже здание. Мне больше нравятся
точные науки, а биология совсем не нравится. Мне бы хотелось, чтобы нам самим разрешили выбирать
предметы.

Борис Бобровников, генеральный директор компании КРОК. Меня радует, что сегодняшние дети гораздо
грамотнее, чем мы в свое время. Они идут в ногу со всем миром, в том числе и в освоении информационной
грамоты. Российская школа становится адекватной общему ходу мировой цивилизации.

Софья Лысенкова, заслуженный учитель России, отличник просвещения. Я вполне удовлетворена нашей
школой. Как человек творческий, все нововведения в систему образования приветствую. Сейчас в
классическом пансионе при МГУ, где я преподаю, могу перевести ребенка из второго сразу в пятый класс и
учить по собственной авторской программе. А про 10-балльную систему оценок я писала еще в "Учительской
газете" в 1997 году. И давно ставлю в журнал не только, например, "восьмерку", а разноцветную "восьмерку"!
Цвета у нас многое значат: и точность, и творчество, и ассоциативность. Да и к преподаванию православия я
нормально отношусь.
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